

Bogotá, 5 de diciembre de 2012

Colombia estrena Índice de Libertad de Expresión y Acceso a la Información Pública

Desde el próximo martes 11 de diciembre, Colombia tendrá una herramienta novedosa y completa que analizará el estado de la libertad de expresión y el acceso a la información pública. El Índice PAN es hasta ahora, el más amplio estudio de su tipo que se haya hecho en el país.

Bogotá será el escenario para presentar el Índice de Libertad de Expresión y Acceso a la Información Pública en Colombia. A través de 42 variables este Índice del Proyecto Antonio Nariño – PAN pretende ofrecer un panorama sobre el ambiente para ejercer el oficio periodístico en las diferentes regiones del país. De igual forma, busca medir año tras año los avances o retrocesos frente a las acciones del Estado para garantizar estos derechos fundamentales y servir de insumo para el diseño y monitoreo de políticas públicas sobre dichos temas.

La presentación de los resultados estará a cargo de **César Caballero**, gerente de Cifras y Conceptos y consultor metodológico del Índice. Luego, bajo la moderación de **Jaime Abello**, director general de la Fundación Gabriel García Márquez para el Nuevo Periodismo Iberoamericano, se generará un debate con las reflexiones de **Karina Banfi**, secretaria ejecutiva de la Alianza Regional por la Libertad de Expresión e Información, quien ha sido consultora de la Relatoría Especial de Libertad de Expresión de la CIDH; **Jineth Bedoya**, subdirectora de Justicia de El Tiempo; **Juan Pablo Barrientos**, director de Teleantioquia Noticias y Fernando Carillo, **Ministro del Interior** (por confirmar).

El evento se llevará a cabo entre las 8:15 y 10:30 a.m. del martes 11 de diciembre de 2012, en el Hotel Windsor House (Calle 95 No 9-97, Bogotá).

Algunos hallazgos de la investigación

- El Caribe fue la región con el más alto índice de agresiones a medios de comunicación reportando durante el año 2011 dos ataques a la infraestructura a medios radiales: uno en Cesar y otro en Magdalena. Por su parte, en las regiones Central y Oriente se registraron dos hechos por obstrucción o hackeos a medios de comunicación.
- Frente a la concentración de medios en Colombia, se evidenció que Bogotá concentra el mayor número de medios en el país con una marcada diferencia a las demás regiones. Orinoquía-Amazonía y Pacífica ocuparon los últimos lugares de esta clasificación.
- El punto más bajo que registra Colombia es la lucha contra la impunidad. Frente a la respuesta de la Justicia a los casos de agresiones y asesinatos a periodistas, la dimensión obtuvo 12 puntos en una escala de 1 a 100, representando uno el nivel más crítico.

El Índice es el resultado de un proceso de dos años de construcción colectiva en el que participaron cerca de 200 periodistas, directores de medios e investigadores sociales del país, quienes validaron la herramienta. Con sus cuatro dimensiones: *Acceso a la Información*, *Ambiente para la libertad de expresión y el acceso a la información*, *Agresiones Directas e Impunidad*, el Índice busca sintonía con otros instrumentos internacionales de medición de éstos derechos fundamentales como el Barómetro de Acceso a la Información de Chile, el ranking del Freedom House sobre derechos políticos y libertades civiles, el índice de libertad de prensa de Reporteros sin Fronteras y el sistema de medición del desarrollo de los medios de UNESCO, entre otros.

Los esperamos este martes 11 de diciembre en el Hotel Windsor House a partir de las 8:30 a.m.

Para mayor información y programación de entrevistas, por favor comunicarse con Natalia Torres (3112110677) y Diana Ruano (3116465035) o al teléfono (1) 8051255 o al correo comunicaciones@pan.org.co

Coordinación Proyecto Antonio Nariño - PAN

coordinacion@pan.org.co

www.pan.org.co

Tel. (57+1) 805 12 55

Con el apoyo: